
                Instituto Estatal Electoral y de Participación 
Ciudadana de Oaxaca 

 

Comisión de Modernización Institucional 
 

Primera Sesión Ordinaria 
 
En la ciudad de Oaxaca de Juárez, Oaxaca, a tres de agosto del dos mil 
dieciséis, establecidos en el domicilio que ocupa el Instituto Estatal Electoral 
y de Participación Ciudadana de Oaxaca, sito en la calle de Gardenias, 
número 210, Colonia Reforma de esta ciudad de Oaxaca de Juárez, con 
fundamento en los artículos 24, párrafos 1, 2, 4, 5, 6 y 7 del Código de 
Instituciones Políticas y Procedimientos Electorales para el Estado de 
Oaxaca; 1,4 inciso a), 6, 9, 10, 14, 15, párrafos 1 y 3, 17, 18 párrafo 1 y; 19, 
del Reglamento de Comisiones del Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, se convocó a las y el 
integrante de la Comisión Permanente de Modernización Institucional del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana 
de Oaxaca, a fin de celebrar la Primera Sesión ordinaria en la sala de 
Sesiones del Consejo General de este Instituto. ---------------------------------------  
 

Consejero Presidente: Buenos días Consejera, Consejero y personas que nos 
acompañan,  con fundamento en lo dispuesto por el artículo 19, numeral 1 del 
Reglamento de Comisiones del Consejo General, pido al Secretario Técnico 
proceda a pasar lista de asistencia.-------------------------------------------------------- 
 
Secretario Técnico: Gracias presidente, buenos días a todos, en 
cumplimiento a las disposiciones señaladas en los artículos 24, numerales 1, 
2, 4, 5, 6 y 7 del Código de Instituciones Políticas y Procedimientos 
Electorales para el Estado de Oaxaca; artículos 6, 10, 14, numeral 1, incisos 
a) y b), 15, numerales 1, 3 y 17 del Reglamento de Comisiones del Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de 
Oaxaca, para el día de hoy miércoles tres de agosto del año dos mil dieciséis, 
se convoca a los integrantes de la Comisión Permanente de Modernización 
Institucional del Consejo General de este Instituto, a fin de celebrar la Primera 
Sesión Ordinaria, y en uso de la facultad que me confiere el artículo 19, 
numeral 1 del Reglamento de Comisiones del Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca, en mi carácter de 
Secretario Técnico de esta Comisión me permito pasar lista de asistencia.----- 
 
Consejero Electoral Presidente Mtro. Filiberto Chávez Méndez: Presente.-------- 
 
Secretario Técnico de la Comisión, C.P. Nicanor Díaz Escamilla: Presente.------- 
 
Consejera Electoral integrante Mtra. Nora Hilda Urdiales Sánchez. Presente.---- 
 

Consejera Presidente esta secretaria le informa que previa verificación de la 
asistencia de los integrantes de la Comisión Permanente de Transparencia, 
existe quórum legal, para sesionar.------------------------------------------------------- 
  
Consejero Presidente: Gracias Secretario Técnico, Consejera Electoral 
integrante de esta Comisión, así como el público que nos acompaña, 
habiéndose declarado la existencia de quórum legal, siendo las once horas 
con quince minutos del día tres de agosto del año dos mil dieciséis, se instala 
la presente sesión ordinaria, por lo que solicito al Secretario Técnico proceda 
a hacer del conocimiento de esta Comisión, el Proyecto de Orden del Día 
correspondiente.--------------------------------------------------------------------------------- 
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Secretario Técnico: Con su permiso Consejero Presidente, como proyecto 
del Orden del Día de la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión, tenemos: 
como punto número 1.- Aprobación del acta de la sesión de instalación de 
la Comisión de Modernización Institucional de fecha diecinueve de 
noviembre del dos mil quince, como punto número 2.- Lectura y 
aprobación en su caso del plan de trabajo de la Comisión de 
Modernización Institucional y, como punto número 3.- Asuntos 
generales. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Son todos los puntos del orden del día, Consejero Presidente.--------------------- 
 
Consejero Presidente: Gracias señor Secretario Técnico. Consejera 
Electoral integrante de esta Comisión, está a su consideración el proyecto del 
orden del día.------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Si no hay ninguna observación, Secretario someta por favor a votación el 
proyecto del orden del día.------------------------------------------------------------------ 
 
Secretario Técnico: Con su permiso Consejero Presidente. Consejeras y 
Consejero Electoral integrantes de esta Comisión, sírvanse manifestar en 
forma económica, si es de aprobarse el proyecto de orden del día puesto a su 
consideración, por favor quienes estén por la afirmativa sírvanse a 
manifestarlo levantando la mano. Gracias.--------------------------------------------- 
 
Consejero Presidente, esta Secretaría le informa que el orden del día ha sido 
aprobado por unanimidad de votos.------------------------------------------------ 
 
Consejero Presidente: Gracias secretario, por favor continúe con el 
desahogo del primer punto del orden del día.------------------------------------------ 
  
Secretario Técnico: Consejero Presidente de esta Comisión, me permito 
solicitar su autorización para que esta Secretaria consulte si se dispensa la 
lectura del acta de Instalación de la Comisión de Modernización Institucional 
de fecha diecinueve de noviembre del año dos mil quince, así como el plan 
de trabajo de esta Comisión, en virtud de haberse circulado con antelación a 
los integrantes de esta comisión.------------------------------------------------------------ 
 
Consejero Presidente: Por favor señor Secretario Técnico, proceda a 
formular la consulta que propone.----------------------------------------------------------- 
 
Secretario Técnico: Con su permiso Consejero Presidente de esta 
Comisión, Consejera Electoral integrante de esta Comisión, se consulta si es 
de aprobarse la dispensa de la lectura del acta de Instalación de la Comisión 
de Transparencia de fecha diecinueve de noviembre del año dos mil quince, 
así como el plan de trabajo de esta Comisión, en virtud de haber circulado 
con antelación a la celebración de la presente sesión ordinaria, por favor 
quienes estén por la afirmativa sírvanse manifestarlo levantando la mano, 
mucha gracias.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
Consejero Presidente esta Secretaria le informa que la dispensa de la lectura 
de los documentos antes mencionados, ha sido aprobada por unanimidad de 
votos.------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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Consejero Presidente: Muchas gracias Señor Secretario, por favor proceda 
con el desahogo del primer punto del orden del día.----------------------------------- 
 
Secretario Técnico: Con su permiso Consejero Presidente, como primer 
punto del orden del día tenemos: Aprobación del acta de la sesión de 
Instalación de la Comisión de Modernización Institucional de fecha 
diecinueve de noviembre del dos mil quince.---------------------------------------- 
 
Consejero Presidente: Gracias, está a la consideración de esta Comisión, el 
presente punto del orden del día que ha dado cuenta el señor Secretario.------ 
 
Si no existe alguna observación, solicito al Secretario Técnico, someta a 
votación la Aprobación del acta de la sesión de Instalación de la Comisión de 
Modernización Institucional de fecha diecinueve de noviembre del dos mil 
quince.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Secretario Técnico: con su permiso Consejera y Consejero Electoral 
integrantes de esta Comisión, sírvanse a manifestar de forma económica, si 
es de aprobarse el acta de la sesión de Instalación de la Comisión de 
Modernización Institucional de fecha diecinueve de noviembre del dos mil 
quince, por favor quienes estén por la afirmativa sírvanse a manifestarlo 
levantando la mano, gracias.----------------------------------------------------------------- 

 
Consejero Presidente, esta Secretaría Técnica le informa que el acta ha sido 
aprobada por unanimidad de votos de los Integrantes de esta Comisión.-------- 
 
Señor presidente me permito informarle que se encuentra con nosotros el 
Licenciado Edgar Manuel Jiménez García, representante del Partido Acción 
Nacional.----------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Consejero Presidente: Muchas gracias por su asistencia señor 
representante, le solicito al Secretario, continúe por favor con el siguiente 
punto del orden del día y proceda a su desahogo.------------------------------------- 
  
Secretario Técnico: Con su autorización Consejero Presidente, como 
siguiente punto del orden del día, tenemos: Aprobación del plan de trabajo 
de la Comisión de Modernización Institucional.------------------------------------- 
 
Consejero Presidente: Gracias señor Secretario, antes de proceder al 
desahogo de este punto, quisiera precisar que esta comisión se instaló en 
noviembre del año pasado, pero por la dinámica propia de los trabajos del 
periodo del proceso electoral se suspendió, por lo que ahora que ya está 
saldada esa parte consideramos reanudar todas las actividades que tienen 
que ver con el proyecto de modernización de esta Institución, por esa razón 
presentamos ahora en esta sesión ordinaria el plan de trabajo, por lo que le 
solicito al señor secretario técnico nos comente los puntos más importantes 
de ese plan de trabajo. ------------------------------------------------------------------------ 
 
Secretario Técnico: Gracias Consejero Presidente, me voy a permitir hacer 
algunos señalamientos con respecto en que consiste el plan de trabajo: -------  
 
Nos referimos a la modernización como el proceso mediante el cual se llevan 
a cabo una serie de cambios en la organización e instituciones públicas para 
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adecuarlas a los nuevos y más apremiantes requerimientos que 
correspondan a su competencia.------------------------------------------------------------ 
 
La implantación e instrumentación de una estrategia de modernización en 
cualquier organización implica un cambio cultural importante, y va de la 
mano, de una nueva cultura laboral. El cambio es un proceso 
consecuentemente en la actitud de las personas y de las organizaciones, que 
involucra el paso de una situación a otra diferente. ------------------------------------ 
 
Ante un entorno cambiante y evolutivo, el IEEPCO reconoce la necesidad de 
avanzar y transformarse, como institución innovadora y moderna, de 
reconocida calidad, no sólo en la organización y celebración de los procesos 
electorales sino también en su operación cotidiana, en el quehacer del día a 
día de todos los que en él laboran y en la propia conducta de sus servidores 
públicos.-------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
El IEEPCO ha crecido de manera significativa, debido a la designación de 
nuevas atribuciones como resultado de las reformas electorales, así como a 
la naturaleza cíclica de su funcionamiento. En consecuencia, se planteó la 
necesidad de realizar una modernización y realizar un estudio sobre la 
situación que guarda la estructura organizacional, a efecto de mejorar las 
condiciones actuales del Instituto y contar con información actualizada que 
permita orientar la toma de decisiones de sus autoridades.-------------------------- 
 
Mejorar la calidad y la eficacia en los servicios públicos; para enfrentar de 
mejor manera demandas y tensiones cada vez más complejas y apremiantes, 
así como para rendir cuentas claras a la ciudadanía sobre la administración 
de los recursos públicos y la efectividad de las acciones. Así mismo 
incrementar y asegurar la eficiencia del IEEPCO, a través de acciones de 
simplificación, desregulación, rediseño de procesos, reestructura 
organizacional, establecimiento de sistemas de gestión de la calidad y del 
diseño e implantación de la Arquitectura Institucional de Información.------------ 
 
Fortalecer el modelo del Servicio Profesional Electoral Nacional que garantice 
la neutralidad en el desempeño de las Instituciones, y así contar con una 
estructura de personal especializada para el buen desarrollo de las 
actividades con eficiencia operativa y solvencia técnica en las Instituciones 
Públicas. Atendiendo al personal del Servicio Profesional Electoral y al 
personal administrativo, es cuanto señor Presidente.---------------------------------- 
 
Consejero Presidente: Muchas gracias secretario Técnico, se encuentra 
presente la Consejera Elizabeth Bautista Velasco, quien nos hace favor de 
acompañarnos en esta sesión,  
 
Consejeros integrantes de esta comisión está a su consideración la propuesta 
del plan de trabajo de esta Comisión, que nos ha descrito brevemente el 
señor secretario técnico.----------------------------------------------------------------------- 
 
Tiene el uso de la voz la Consejera Nora Hilda Urdiales Sánchez.---------------- 
 
Consejera Integrante Nora Hilda Urdiales Sánchez: muchas gracias 
consejero presidente, me parece muy oportuno en su programa de trabajo de 
nuestra comisión el incluir la participación conjunta con la comisión de 
administración y Servicio Profesional Electoral por lo que respecta al 
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seguimiento que se le debe de dar al cumplimiento que se le deben de dar a 
los acuerdos y lineamientos que nos van dictando el INE en relación con el 
Servicio profesional electoral nacional, esto es una parte muy importante que 
el IEEPCO va apenas iniciando estos trabajos de manera conjunta a nivel 
nacional, todos los OPLES tienen que ya estar considerando todo lo que se 
dicte por parte del INE para profesionalizar cada día mas los institutos 
electorales estatales, esta parte que es justamente una modernización dentro 
de la Institución debe de ser considerada muy puntualmente y muy de la 
mano con esta comisión de administración y servicio profesional, para que de 
manera muy coordinada y oportuna se vaya dando cumplimiento a esta 
situación del cambio tan importante dentro de cada uno de los colaboradores 
del instituto, esto no es únicamente el que pasen a formar parte del Sistema 
Nacional, sino que es un cambio de actitudes y de mentalidad, esto lleva una 
proyección muy fuerte a fututo porque no se trata nada más de un periodo 
electoral o de un pequeño espacio en el tiempo, si no se trata de lograr que 
toda la República mexicana logre tener una estandarización en todos los 
sistemas electorales, así es que me parece muy oportuno muy atinado en 
que nuestras comisiones vayan de la mano, muchas gracias señor 
presidente.----------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Consejero Presidente: Muchas gracias consejera Nora Hilda Urdiales 
Sánchez.------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Concedemos la palabra al Licenciado Edgar Manuel Jiménez, representante 
del Partido Acción Nacional.------------------------------------------------------------------ 
 
Representante del Partido Acción Nacional: Buenas tardes Consejeras y 
Consejero, cuando me llego la notificación me llamo la atención el nombre, yo 
sé que desde noviembre ya se venía trabajando este tema, se venía 
trabajando también de la mano lo del Servicio Profesional Electoral, cuando lo 
leo como Comisión de Modernización Institucional, estamos hablando de la 
Institución como un ente que entrega un servicio y no como un ente de 
oficinas, estamos en la misma idea como dice la Consejera, es un cambio de 
actitud y de mentalidad de los colaboradores, actualmente estamos pasando 
un proceso electoral local el cual en los tribunales tuvieron algunas 
deficiencias, se vieron algunas cuestiones que aquí no se veían porque ellos 
ya están entregando informes, estamos viendo de que se puede lograr los 
cambios a través del Servicio Profesional Electoral además de modernizarlo 
mediante equipos, actividades culturales, cursos, capacitaciones constantes, 
porque la capacitación constante es lo que hace más grande a un 
profesionista, profesionista que deja de estudiar después de que termino la 
carrera ya no es profesionista, solamente será un letrado que paso cinco 
años en una escuela pero no siguió leyendo, yo creo que es parte de 
continuar, es parte de no dejar en el tintero, es parte de seguirle dando 
nuevas formas al Instituto que lo necesita y lo merece, me llama la atención 
porque en la parte del programa que nos presentan dice “la modernización es 
una manera de entender y asumir en esta perspectiva las responsabilidades 
inherentes de la gestión pública”, es bien claro a veces no nos damos cuenta 
o no se dan cuenta los compañeros de las responsabilidades que conlleva el 
estar en un cargo en donde miles y millones de ciudadanos están dando su 
voto, para que lo cuidemos, lo trabajemos y lo llevemos de la mano y a veces 
esto se lleva a buen fin, se pueden seguir dando los pasos, que no nada más 
es el plan de trabajo si no también darle consecuencia al plan de trabajo, creo 
que va a ser un paso importante al cambio que se requiere como lo decía la 
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consejera, cambio de actitudes y de mentalidad de los colaboradores que 
tenemos actualmente y los que lleguen a cambiarse en su momento, se me 
hace una muy buena opción siempre lo que sea leer, capacitarse, 
modernizar, cambiar la mentalidad, es importante en cualquier ámbito y creo 
que este es un ámbito es un Instituto el cual si lo requiere para efectos de las 
siguientes elecciones que vienen que son muy duras y yo creo que así 
tendremos gente profesional, tendremos elecciones más profesionales, es 
cuánto.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Consejero Presidente: Muchas Gracias señor licenciado, tiene el uso de la 
voz la Consejera Elizabeth Bautista Velasco. ------------------------------------------- 
 
Consejera Elizabeth Bautista Velasco: Muchas gracias consejero 
presidente por el uso de la voz, muy buenos días a todos los presentes, pues 
realmente me sumo a esta acción que se viene realizando por parte de la 
comisión en relación a tener este cuidado y esta responsabilidad de darle 
profesionalización al Instituto en términos generales, tanto del lado humano 
como del lado de los recursos con los cuenta el Instituto, porque si es 
evidente que todo servidor público trata siempre de dar lo mejor y yo creo que 
este Instituto también lo ha hecho a medida de las posibilidades que tenemos 
al alcance, sin embargo es muy importante a tener esta atención a lo que es 
el lado humano, a la capacidad, a irse preparando constantemente por parte 
de quienes integran la planta de funcionarios que se encuentran dentro del 
Instituto, realmente es muy importante ya que como vemos cada proceso 
electoral tienen matices distintos, es importante que todas y todos se vayan 
involucrando a estos nuevos cambios, y porque no hacer una 
retroalimentación de cómo se presentó el proceso que un todavía no 
concluye y, como en aras de ir mejorando la forma de actuar de cada uno de 
sus funcionarios en sus áreas, entonces es tanto la actitud como la aptitud, 
ambas son importantes de irlas alimentando, creciendo, yo creo que esto por 
parte de la Comisión es algo muy importante, que también como decía la 
consejera va de la mano con el Servicio Profesional Electoral, yo creo que se 
va lograr ir dándole profesionalización, como se viene realizando, no me 
queda duda que el personal está comprometido también con lo que hace, ya 
que hay gente muy capaz, muy conocedora, pero siempre se va aprendiendo 
cada vez más, me sumo también a esa capacitación, en aras de ir 
preparándose e ir mejorando en todos los sentidos, para dar un mejor 
servicio, lo que la ciudadanía solicita o pide es cumplir los principios rectores 
de este Instituto, yo creo que lo vamos hacer teniendo las herramientas 
necesarias para poder lograrlo, mis felicitaciones a la comisión y estaremos 
muy atentos a la disposición y si en algo se puede aportar adelante, también 
estamos para hacerlo, muchas gracias presidente. -----------------------------------           
 
Consejero Presidente: Muchas gracias Consejera, no sé si existe alguna 
otra intervención, si no hubiera más me permitiré comentar lo siguiente. ------- 
 
Ciertamente este plan de trabajo quiere proyectar una serie de actividades, 
tenemos el objetivo general donde están comprendidos quince objetivos 
específicos, abarcando las diferentes actividades de la Institución, 
obviamente se veía así como si quisiéramos abarcar todo, en realidad 
nuestro esfuerzo va consistir en darle seguimiento a algunas actividades, en 
otros casos por ejemplo el plan estratégico Institucional, ahí vamos a solicitar 
el apoyo de las diferentes áreas a manera de que aportaremos la información 
que se requiere para que la Institución tenga un plan sistemáticamente 
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organizado en un mediano plazo y que pudiéramos pensar también en una 
serie de actividades para el mejoramiento de una cultura Institucional y 
administrativa de la Institución, particularmente en cursos de mejora continua, 
lo que implicaría un trabajo conjunto con la comisión de administración, 
también un trabajo conjunto con la contraloría, así como con las diferentes 
áreas de la Institución, porque es importante pensar en que este órgano 
electoral a diferencia de otros OPLES, tiene una fuerte actividad que ya está 
cobrando forma en estos meses que son las elecciones por Sistemas 
Normativos Internos, entonces es un área que necesita ser fortalecida, como 
bien lo ha dado a  mostrar su director, una preocupación que tenga una base 
reglamentada de sus actividades, es un proceso constante de 
profesionalización, no implica necesariamente tener un título universitario, 
sino una actitud de dar cuenta de lo que se hace, de trabajar con los pueblos, 
trabajar con los diferentes grupos interesados en participar en el proceso de 
renovación de las autoridades municipales, son una serie de actividades que 
están contempladas aquí, los quince objetivos específicos de los cuales 
también vamos a dar un seguimiento puntual de cada una de las partes para 
que no queden solamente enunciados sino que se haga efectivo el trabajo, 
por eso vamos a estar muy cerca por ejemplo de contraloría para un sistema 
de seguimiento de cada una de las actividades, por supuesto que nos quedan 
para esta comisión, como las comisiones duran un año, dejaremos lo 
necesario en este tiempo que nos corresponde y para que las secretarias 
tengan una continuidad en la siguiente etapa de actividades que están 
consideradas para cada una de las comisiones, si no existe alguna otra 
intervención, ruego al señor secretario técnico sírvase a poner a votación la 
aprobación del proyecto de plan de trabajo de esta Comisión, por favor señor 
secretario.------------------------------------------------------------------------------------------ 
 

Secretario Técnico: con su permiso Presidente, Consejera Electoral 
integrante de esta Comisión, sírvanse a manifestar de forma económica, si es 
de aprobarse el plan de trabajo de la Comisión de Modernización 
Institucional, por favor quienes estén por la afirmativa sírvanse a levantar la 
mano, gracias.------------------------------------------------------------------------------------ 

 
Consejero Presidente, esta Secretaría Técnica le informa que el plan de 
trabajo ha sido aprobado por unanimidad de votos de los Consejeros 
Integrantes de esta Comisión.---------------------------------------------------------------- 
 
Consejero Presidente: Muchas Gracias Secretario técnico por favor continúe 
con el desahogo del siguiente punto del orden del día.------------------------------- 
 
Secretario Técnico: Con su permiso Consejero Presidente, como último 
punto del orden del día corresponde a los asuntos generales.-------------------- 
 
Consejero Presidente: Por favor señor Secretario, consulte si hay temas que 
pudiéramos enlistar para ser abordados en esta parte de nuestra sesión.------- 
 
Secretario Técnico: Con su permiso Consejero Presidente, se consulta a la 
Consejera Integrante de esta Comisión, Consejera Electoral invitada y 
representante de partido político, si desean enlistar algún tema para tratar en 
asuntos generales.------------------------------------------------------------------------------ 
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Consejero presidente esta Secretaria le informa que no se han agendado 
ningún punto a tratar en asuntos generales, por lo que con ello se han 
agotado todos los puntos del orden del día.---------------------------------------------- 
 
Consejero Presidente: Muchas gracias señor Secretario Técnico.--------------- 
 
Consejera integrante de esta Comisión, Consejera invitada, representante del 
partido Acción Nacional, habiéndose agotado todos los puntos del orden del 
día de esta sesión y siendo las once horas con cuarenta y cinco minutos del 
día miércoles tres de agosto del año dos mil dieciséis, doy por clausurada la 
presente sesión ordinaria de la Comisión de Modernización Institucional, 
muchas gracias a todas y todos por su asistencia y que tengan muy buenos 
días.------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Previa lectura de todas y cada una de las partes que componen la presente, 
firman de conformidad al calce y al margen los que en ella intervinieron y 
aprobaron su contenido.-----------------------------------------------------------------------
---------------------------------------- C O N S T E ----------------------------------------- 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 

_______________________________ 
MTRO. FILIBERTO CHÁVEZ MÉNDEZ 

CONSEJERO PRESIDENTE DE LA 
COMISIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

______________________________ 
C. P. NICANOR DÍAZ ESCAMILLA 

SECRETARIO TÉCNICO DE LA 
COMISIÓN 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

____________________________________ 
MTRA. NORA HILDA URDIALES SÁNCHEZ 
CONSEJERA ELECTORAL INTEGRANTE 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

_________________________________ 
MTRO. GERARDO GARCÍA MARROQUÍN 
CONSEJERO ELECTORAL INTEGRANTE 

 


